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----------------------------------------ACTA N.º 004/2007 ------------------------------------ 

SESSÃO   ORDINÁRIA    DA  ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL   DE   FERREIRA  DO  

ZÊZERE AOS VINTE E UM DIAS DO MÊS 

DE NOVEMBRO  DE DOIS MIL E SETE -----                                         

Aos vinte e um dias do mês de Setembro de dois mil e sete, na Vila de Ferreira do 

Zêzere, Edifício dos Paços do Concelho, face à convocatória para o efeito remetida 

oportunamente nos termos regimentais, reuniu este Órgão, sob a Presidência de 

Eurico de Alcobia, tendo como 1.º e 2.º Secretários, respectivamente, Joaquim de 

Jesus Ribeiro e Aires Ferreira Graça, com a seguinte ordem de trabalhos: -----------  

--------------------------- Período de Antes da Ordem do Dia: ----------------------------    

1.- Período de tempo reservado à intervenção do público, nos termos do n.º 6 do 

art.º 84 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 

5-A/2002, de 11 de Janeiro. -------------------------------------------------------------------  

2.- Análise e discussão e votação da acta anterior. --------------------------------------  

---------------------------------- Período da Ordem do Dia: ---------------------------------  

1.- Apreciação da informação escrita apresentada pelo Senhor Presidente da 

Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do art.º 53º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro. ----------------------------------------------------------------------------------------  

2.- Outros assuntos de interesse para a Autarquia, nos termos da alínea q), do 

n.º 1 do art.º 53º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada 

pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.-----------------------------------------------------  

Presenças: Distribuida a folha de presenças aos membros da assembleia municipal, 

verificou-se a presença de vinte e um dos seus membros, tendo-se registado a 



 

ausência dos deputados Adriano Jorge Dias Rebelo, Manuel Cardoso Lourenço e 

José Saramago Heitor Amaro. ------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal fez-se representar pelo seu Presidente, Luís Ribeiro Pereira e 

pelos quatro vereadores que compõem o executivo camarário, Jacinto Manuel Lopes 

Cristas Flores, Manuel da Silva António, Carlos Ferreira Salgado e Carlos Alberto 

Mendes Martins. ----------------------------------------------------------------------------------  

Abertura da Sessão: Eram vinte horas e quarenta e cinco minutos quando, 

verificada a existência de “quorum”, o Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal, nos termos regimentais, declarou aberta a sessão da Assembleia 

Municipal, cumprimentado todos os membros presentes da câmara municipal, 

assembleia municipal, comunicação social e público em geral, declarando ser com 

muito gosto que se encontra de novo a dirigir esta reunião, sentido-se bem e pronto 

para enfrentar a missão que vem desempenhado o melhor que pode e sabe, 

agradecendo, ainda, todas as manifestações de apoio e preocupações relativamente 

ao seu recente estado de saúde. ----------------------------------------------------------------  

--------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DI A -----------------------   

1.º Ponto: - Período de tempo reservado à intervenção do público, nos termos 

do n.º 6 do art.º 84 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada 

pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ----------------------------------------------------  

Não houve intervenções. ------------------------------------------------------------------------  

2.º Ponto – Análise e discussão e votação da acta anterior. ----------------------------  

Colocada à apreciação a Acta da 3.ª Sessão Ordinária da Assembleia Municipal 

realizada em 29 de Junho de 2007 verificaram-se as seguintes intervenções: ----------  

O Deputado Municipal Eduardo Mendes interveio solicitando à Mesa da 

Assembleia Municipal que tomasse nota de algumas alterações que lhe pareciam 
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importantes, nomeadamente duas notas em relação à página seis da acta, 

antecedendo o “em 1913”, o que foi construído foi a casa do Sr. Fernando em 

Besteiras uma vez que ele não tinha idade para construir casa e na penúltima linha 

onde se lê “creche” deve ler-se cresce. --------------------------------------------------------     

O Deputado Municipal Fernando da Conceição Ribeiro solicitou o uso da 

palavra para se pronunciar sobre o facto de receber, constantemente, 

correspondência com o nome de outros membros ou então com o seu nome 

incorrecto dando o exemplo de Deputado Municipal Fernando da Conceição 

Lourenço ou ainda correspondência com o nome da localidade incorrecto dando o 

exemplo de aparecer Areias em vez de Chãos. Pede que de uma vez por todas a 

Junta de Freguesia de Chãos e o Presidente sejam identificados de forma correcta. 

Compreende que errar é humano mas que acontece frequentemente ser identificado 

por Fernandinho. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Deputada Municipal Isabel Baptista solicitou que na página vinte e dois onde 

se lê “impedido” deverá ler-se impedida, por se tratar de uma empresa. ----------------  

O Deputado Municipal João Paulo Henriques interveio dizendo que no inicio da 

acta aparece como 1º Secretário Eurico Alcobia quando este é o Presidente da Mesa 

da Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------  

Colocada a votação com as correcções solicitadas a acta foi aprovada por 19 

votos a favor e 2 abstenções. ------------------------------------------------------------------  

------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA -----------------------------  

1.º Ponto: - Apreciação da informação escrita apresentada pelo Senhor 

Presidente da Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do art.º 53º 

da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-

A/2002, de 11 de Janeiro. ----------------------------------------------------------------------  



 

O Deputado Municipal Jorge Godinho começou por dizer que tirava algumas 

conclusões do relatório da actividade municipal nomeadamente, que a Câmara já 

não sabe o que há-de fazer ao dinheiro. Há coisas que não percebe muito bem pelo 

que pediu explicação acerca da proposta para aquisição do prédio rústico sito na 

freguesia de Paio Mendes e da aquisição do imóvel sito na Rua de S. Miguel, 

propriedade de César Pires Vaz e Maria Amélia Nunes Pires. ---------------------------- 

O Deputado Municipal Fernando Ideias também questionou o Presidente da 

Câmara acerca da aquisição do prédio rústico e do imóvel aqui na Vila. Perguntou 

em seguida qual é a alteração que a Câmara homologou relativamente às obras do 

Mercado Municipal.  -----------------------------------------------------------------------------  

A Deputada Municipal Isabel Baptista interveio perguntando se estavam 

definidos prazos para a construção da sala de Infantário e ATL na Escola do 1.º 

Ciclo do Ensino Básico de Águas Belas. Em seguida e no que diz respeito à criação 

de uma Comissão Municipal de Protecção do Idoso questionou qual a composição 

da mesma e os objectivos do seu funcionamento. Quanto ao Programa de Educação 

Parental perguntou por quem é dinamizado, quando e como. -----------------------------   

O Deputado Municipal Eduardo Mendes referiu que, na sequência de 

intervenções feitas em anos anteriores, tinha uma critica a fazer quanto ao montante 

que a Câmara deliberou atribuir às escolas do ensino básico e pré-primário para 

material pedagógico, no montante de 1,5 € por aluno. Perguntou se a Câmara tem 

noção, no momento em que está a investir em educação, o que é que numa sala com 

20 miúdos se vai fazer com 30,00 €. Perguntou em seguida se sempre se fez a 

reunião de 3 de Setembro, com os Presidentes das Juntas de Freguesia, e se podiam 

adiantar alguma coisa sobre essa reunião. Quanto à informação escrita do Presidente 

da Câmara gostava que ele dissesse alguma coisa sobre os projectos em curso pois 
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analisar a actividade da Câmara não é só analisar aquilo que se conclui, também é 

perceber como é que as coisas vão ser. O Relatório é um bocado a súmula das actas 

das reuniões de Câmara. Pensa também que o relatório podia ser não só uma 

comunicação aos que estão na Assembleia, mas também uma informação mais 

abrangente que pudesse ser mais difundida. -------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Nuno Benedito começou por dar os parabéns à Câmara 

Municipal, na pessoa do Sr. Presidente, pela inauguração do Centro Escolar 

Comendador Sérgio Mendes de Melo, justificando a sua ausência à inauguração, por 

motivos profissionais. Em seguida pediu que a Assembleia fosse informada se foi 

reforçado o projecto da Escola Segura junto das escolas. Perguntou também se tem 

sido feita a manutenção das vias de sinalização do plano rodoviário junto das 

mesmas. --------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Câmara Municipal em resposta às questões colocadas começou 

por informar que o imóvel no centro da vila se trata de uma casa que já há muitos 

anos andava a ser oferecida à Câmara. O edifício situa-se junto ao jardim e é 

intenção da Câmara ir alargando o mesmo bem como a rua que vai da Tv. N. Sr.ª do 

Pranto para a rua de S. Miguel. Considera que foi um bom negócio, atendendo ao 

espaço, à localização e ao interesse que tem para a Câmara. Os proprietários queriam 

desfazer-se da casa mas tinham o problema do arrendamento. A Câmara conversou 

com a inquilina antes do negócio e esta aceitou uma casa no bairro social, na qual 

está a pagar uma renda. Quanto ao terreno rústico em Paio Mendes informou que é 

sua intenção há muitos anos que a Câmara adquira terrenos nas freguesias onde 

pudessem ter lotes para oferecer a quem quisesse construir nas suas freguesias e o 

PDM não o permitisse. Já tentou também nos Chãos e não conseguiu negociar e em 

Paio Mendes também era uma tentativa mas que não se vai concretizar porque o 



 

proprietário quer mais dinheiro. O Mercado Municipal é para deitar abaixo e fazer 

tudo de novo. O jardim-de-infância de Águas Belas é para ficar pronto no final de 

Outubro. A Comissão Municipal do Idoso foi uma intenção da Câmara indo avançar 

com o regulamento. A Comissão Parental é no âmbito da Rede Social e está no 

início. Quanto ao montante atribuído a cada aluno de facto é pouco, mas os jardins 

recebem do Ministério da Educação algumas verbas, e o que a Câmara dá é uma 

ajuda, e para além disso ainda ajuda de outras formas. A reunião com os Presidentes 

de Junta realizou-se foram tiradas variadíssimas dúvidas em relação às freguesias e 

pensa que os Presidentes de Junta ficaram satisfeitos. Quanto ao facto de não 

aparecer no relatório informação sobre os projectos em curso, actualmente está-se 

numa fase em que quase estão parados. Andam a fazer as limpezas que a Câmara 

está obrigada a fazer. É intenção da Câmara adquirir uma máquina de rastos para, no 

próximo ano poderem limpar os 10 metros que a lei obriga. A Escola Segura 

continua a ser assegurada pela GNR. A sinalização pode não estar a 100% , mas as 

escolas também estão localizados em locais de certo modo seguros sendo a de 

Águas Belas a que apresenta maior risco. ----------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Jorge Godinho interveio dizendo que sobre o imóvel na 

rua de S. Miguel ficou convencido pois acha bem que se continuem a fazer arranjos 

exteriores. Quanto ao prédio rústico tem muita dúvida pois, se bem percebeu a ideia 

do que a Câmara vai fazer é adquirir alguns terrenos rústicos para que esses terrenos 

sejam depois atribuídos a jovens ou menos jovens para construção. Essa aquisição 

custa dinheiro à Câmara, mas depois a cedência do terreno terá de ser gratuita ou em 

hasta pública que é a única maneira de a Câmara poder fazer cedência dos seus bens 

imóveis. Quanto á hasta pública considera um bocado complicado, e para ser 
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gratuito acha que a Câmara estará a criar um princípio, que louva, porque é uma 

fatia social a que ninguém está habituado. ---------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Eduardo Mendes lembrou que faz parte do programa 

eleitoral do PSD, nesta legislatura, a disponibilização de terrenos nas sedes de 

freguesia. Em seguida dirigindo-se ao Presidente da Câmara referiu que acha cada 

vez mais conveniente evidenciar nas contas muitas das coisas que se fazem, pois 

muitas vezes elas aparecem como despesas correntes da Câmara pelo que preferia 

que existisse uma rubrica que permitisse saber exactamente para onde é que as 

coisas vão porque mais tarde ou mais cedo o Ministério da Educação e o Governo 

hão-de entregar à força, às Câmaras Municipais, todo o ensino básico e nessa altura 

já se saberia quanto é que de facto se gasta com a educação. Lembrou que já na 

última sessão foi dito pelo Presidente da Câmara que apresentou quinze intenções de 

candidatura no valor de 15 milhões de euros, mas o que acontece é que o país está 

parado à espera de um QREN que ninguém resolve e que o senhor Ministro das 

Finanças diz que não há problema pois embora seja mais tarde vão-se fazendo. Sabe 

que se vão fazendo à medida das necessidades e dos gostos na véspera dos dois anos 

e meio que faltam para as próximas eleições. Quanto ao Orçamento de Estado para o 

próximo ano esperem para verem o que vai cair a Ferreira do Zêzere. ------------------ 

2.º Ponto: - Outros assuntos de interesse para a Autarquia, nos termos da 

alínea q), do n.º 1 do art.º 53º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e 

republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ------------------------------------  

A Deputada Municipal Isabel Baptista no uso da palavra questionou se a 

delimitação e consequente encerramento ao trânsito de um espaço “morto”, tendo 

em conta o tipo e a estética dos bancos em frente ao edifício dos Paços do Concelho, 

tem contribuído para alguma melhoria no centro da vila. A seu ver, a ocupação do 



 

espaço poderia servir outra intenção como a de proporcionar algum equipamento 

lúdico às crianças da vila e às que a visitam. Deslocando-se a determinados 

supermercados vê um escorrega ou um baloiço à porta, pelo que questionou porque 

não uns no jardim da vila, em vez daqueles bancos que os Ferreirenses apelidam de 

caixões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Manuel Dias iniciou a sua intervenção referindo que 

gostava que a sala de sessões tivesse um relógio. Seria bom que houvesse inovação 

tecnológica na forma de gravação dos debates e conversas passando a ser de forma 

digital. Quanto às cadeiras da sala falta um braço para escreverem. Sugeriu também 

uma parede de vídeo projecção, pois tem umas fotografias para mostrar e tem que 

andar a passar papéis. Como representante dos utentes na Comissão Concelhia de 

Saúde fez algumas investigações, pelo que gostaria de solicitar uma reunião com o 

senhor Delegado de Saúde porque se apercebeu que por vezes no Centro de Saúde 

há falta de material primário como pensos e coisas básicas para um ferimento, tendo 

os doentes que irem para Tomar a escorrer sangue. Depois continua a verificar-se 

alguma degradação no Centro de Saúde, por exemplo nas casas de banho alguns 

apoios para os inválidos estão soltos. Quanto à inauguração do Centro Escolar de 

Areias regozijou-se com o acontecimento tendo questionado, no entanto, o que 

estava lá a fazer o senhor Governador Civil uma vez que a obra foi inaugurada pelo 

senhor Presidente da Câmara. Com muito respeito que tem pelo senhor Presidente 

da Assembleia Municipal não lhe caiu bem o discurso deste naquela inauguração 

pois não sabe se lhe caberia a ele estar naquele evento a dissertar contra o Governo. 

Quanto à mesa de honra foi de opinião que deveria estar presente também a senhora 

Dr.ª Isabel Saúde do Agrupamento de Escolas porque estava lá o senhor Padre quase 

a dormir e a senhora directora do Agrupamento de Escolas estava na assembleia 
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sendo ela que vai governar tudo aquilo. A freguesia de Ferreira do Zêzere carece, 

sobretudo de edifício para o pré-escolar, pois há crianças de Ferreira que têm que ir 

para Águas Belas, como é o caso da sua filha, e não têm direito a transporte. Em 

relação aos despejos de lixo que já falou na última Assembleia é cada vez mais um 

ambientalista, e tirou umas fotografias que distribuiu pelos restantes membros da 

Assembleia, onde se verifica a poluição, numa vista privilegiada à beira da estrada 

onde poderia estar um pequeno parque de lazer. Em relação à Vila há placas que 

estão mal orientadas e tapadas por árvores. Quanto ao trânsito entende que quem 

entra pelo lado dos Carvalhais, tem que ter uma entrada directa na vila, não deverá 

ter uma entrada bifurcada. Teria toda a lógica a rua da Central de Camionagem ter 

dois sentidos.   ------------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Fernando Ideias interveio dando os parabéns ao 

Presidente da Câmara pelo Centro Escolar de Areias. Relativamente ao mau cheiro 

na vila disse que anda há ano e meio a pedir para se resolver este problema e pensa 

que talvez se resolva. Como ninguém o ouvia resolveu escrever ao Ministério da 

Administração Interna de onde recebeu uma carta que informa que a obra estava 

licenciada e que iam resolver o problema. Perguntou em seguida o que é que diz o 

comunicado que o Centro de Saúde enviou à Câmara sobre o mau cheiro e que está 

referido numa acta da reunião de Câmara. Quanto à Zona Industrial ouviu dizer que 

algumas pessoas se queixam de ter vendido o terreno por um preço irrisório, e que as 

que foram para Tribunal o preço foi quatro a cinco vezes mais. Pensa que numa 

reunião de Câmara foi proposto pelo vereador Carlos Salgado a criação de um grupo 

de apoio às empresas que se pretendem implementar na Zona Industrial, pelo que 

perguntou o que é que essa comissão fez quanto na procura de empresas para o 

Parque Industrial. Pretendeu, também, saber se o Gabinete foi criado ou não e se 



 

contactaram algumas empresas para se instalarem na Zona Industrial, e como é que 

está a situação dos lotes. Em devido tempo fez duas propostas à Assembleia para 

que os deputados fossem dar uma volta ao concelho para que quando o PDM 

estivesse mais ou menos projectado fossem às juntas de freguesia e se esclarecesse a 

população. Pediu um esclarecimento sobre o PDM, se vão ou não às juntas de 

freguesia ou se estão dispostos a falar com a assembleia municipal antes de ser 

aprovado, para discutirem o que está bem e o que está mal. ------------------------------- 

O Presidente da Câmara Municipal disse que quando fosse à CCDR por causa do 

PDM convidava o deputado municipal Fernando Ideias para ir consigo. ----------------  

O Deputado Municipal Armando Alexandre começou por justificar a sua falta de 

comparência à inauguração do Centro Escolar de Areias. Em seguida perguntou se 

as condições de venda em hasta pública do terreno no cruzamento da Ponte de 

Tabuado foram tal qual o terreno estava, com o arvoredo, ou se houve algumas 

condições especiais, isto porque surgiram comentários de que o terreno estava a ser 

limpo por máquinas da câmara e que tal teria sido uma imposição da pessoa que 

comprou o terreno. -------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Fernandinho Lourenço informou que ia falar sobre a 

inauguração do Centro Escolar de Areias. Começou por agradecer à Câmara 

Municipal o esforço financeiro para que aquela obra se conclui-se, agradecendo a 

todos os que estiveram presentes com especial destaque para o jornal Despertar do 

Zêzere e Emissor Regional do Zêzere que lhe deram oportunidade de transmitir 

algumas palavras sobre aquela obra. Manifestou a sua tristeza e revolta pelo facto do 

representante da junta de freguesia de Areias ter sido ignorado na inauguração, 

lamentando o facto de na mesa de honra não existir um lugar para o presidente da 

junta de freguesia e de não lhe ter sido dada a palavra para, pelo menos agradecer às 
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pessoas que se deslocaram à freguesia. Procedeu à leitura de alguns artigos da lei das 

precedências do Protocolo do Estado Português. Em seguida referiu que no edifício 

do Centro Escolar de Areias existem apenas três mastros, onde não cabe o da junta 

de freguesia de Areias. Quanto aos pratos lembrança que foram oferecidos durante o 

jantar crê que as pessoas esperavam ver no centro do prato a imagem do centro 

escolar em vez do brasão da câmara. Tem uma fotografia aérea do centro escolar 

pelo que prometeu mandar fazer uns pratos com essa foto e oferece-los a todos os 

presentes. Informou em seguida que, há longos anos que a junta de freguesia de 

Areias, vai cedendo às escolas e jardins-de-infância fotocópias gratuitas tendo na 

última semana sido tiradas na junta de freguesia, para o centro escolar 2381 

fotocópias a custo zero. É impossível à junta de freguesia continuar a manter esta 

situação. Se a câmara fornecer à junta de freguesia o material correspondente aos 

gastos, ele manterá esta situação, se o não fizer a partir da próxima semana passará a 

cobrar as fotocópias. Informou que a junta de freguesia de Areias iniciou no ano de 

2005 o processo toponímico da freguesia, tendo cumprindo as normas até à 

aprovação pela comissão de toponímica. Mandaram executar as placas toponímicas 

cientes que não estavam conforme o regulamento, mas também sabiam que todas as 

outras freguesias não as tinham conforme o regulamento. Perante isto disse ao 

presidente da comissão de toponímica que o regulamento devia ser alterado de modo 

a que tudo ficasse regularizado, mas nada foi feito até à data. Procedeu à leitura de 

algumas partes do regulamento de toponímica quanto às placas. Em seguida 

informou do custo de cada placa da sua freguesia e comparou-as com as placas 

colocadas na freguesia de Águas Belas. Falou também das outras freguesias que já 

fizeram o processo toponímico referindo que nenhuma cumpre o regulamento, nem 

mesmo a própria câmara municipal. Esta na sua reunião de 02 de Novembro de 2006 



 

aprovou um subsídio para a conclusão do processo toponímico de Águas Belas. Em 

26 de Junho de 2007 fez um ofício à câmara municipal a pedir apoio para a 1.ª fase 

do processo toponímico da freguesia de Areias e não lhe foi concedido. Lembrou 

que o regulamento também diz que cabe à câmara municipal a execução e colocação 

das placas, e como nenhuma transferência de competências foi feita, apenas lhe foi 

dito para fazerem que a Câmara pagava. Assim, a junta de freguesia de Areias 

enquanto não receber o dinheiro dispendido suspende a execução das placas. ---------  

O Deputado Municipal João Paulo Henriques questionou acerca do plano director 

municipal. Sugeriu que se colocasse na sala de sessões a fotografia do senhor 

Presidente da República. ------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Bruno Gomes começou por dar os parabéns ao presidente 

da câmara pelo centro escolar de areias. As críticas que o presidente da Assembleia 

Municipal fez ao governo por um lado foram compreensíveis, por outro lado 

também pensa que foram exageradas. Referiu em seguida que a saúde começa a ser 

um mal pesado a quem lidera a assembleia, pelo que espera que daqui para a frente a 

saúde do presidente da assembleia esteja bem. Pensa que falta à câmara municipal 

um gabinete de imprensa, o que é mau quando por exemplo a comunicação social, 

para a inauguração do centro escolar, só teve conhecimento no próprio dia. Pediu, 

que fossem divulgados entre os deputados municipais, os respectivos contactos. 

Quanto à ideia da câmara ter terrenos rústicos nas sedes de freguesia para os jovens 

poderem construir, julga que era óptimo. Mais uma vez Vila de Rei vai organizar 

uma coisa simples, que é a mostra gastronómica do achigã. Alertou que está uma 

árvore na estrada de Pias para Ferreira do Zêzere, que está prestes a cair. Quanto à 

rotunda junto ao cemitério, verificou que foi retirado de lá o boneco, pelo que 
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perguntou como é que aquilo vai ficar. Deixou umas folhas na última sessão, sobre o 

cartão jovem municipal e referiu que se for preciso alguma ajuda está disponível. ----  

O Deputado Municipal José Manuel Duarte no uso da palavra começou por 

explicar lhe constou recentemente que houve uma série de actos de vandalismo 

recentes na Vila, praticados supostamente por adolescentes. Também sabe que 

houve um grupo de jovens do concelho que se dirigiu à câmara, exercendo o seu 

direito de cidadania para pedir à câmara que providenciasse um parque para 

poderem fazer actividades lúdicas como skate. Perguntou se foi assim ou não e em 

caso afirmativo gostaria que a câmara os atendesse com interesse, compreensão e 

carinho porque são jovens que estão a exercer a cidadania, estão a começar a gostar 

da sua terra. ---------------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Bruno Silva no seguimento da intervenção do deputado 

municipal Fernandinho Lourenço sobre as placas toponímicas referiu que no início 

da Rua Alfredo Keil está uma placa com o nome “Alfedo Keill” escrito com 2 “l”, o 

que não fica bem. ---------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal José Marques Nunes interveio acerca da problemática do 

processo toponímico referindo que segundo o que percebeu, foi ali dito que a 

freguesia de Águas Belas não cumpriu o regulamento em nada. Quanto a isto pensa 

que não fica muito bem a sua freguesia ter sido metida em confusões sem ter nada a 

ver com elas. Seguiram todos os regulamentos e leis, e podem realmente os 

centímetros não corresponderem, mas os tipos de material foram cumpridos. ---------  

O Presidente da Câmara Municipal em resposta às questões colocadas começou 

por referir que o que falta na Praça Dias Ferreira é animação, pois a praça está 

bonita. O centro de saúde não é da responsabilidade da câmara, mas se lá faltar papel 

e pensos faz-se mais um sacrifício e a câmara também compra para lá algumas 



 

coisas, como já faz com outras instituições. Está disponível para fazer uma reunião 

com o Dr. Carvalho. Quanto à lixeira na Pombeira, já lá tiveram uma placa a dizer 

que era expressamente proibido, mas as pessoas tiraram-na. Na semana passada 

disse ao encarregado para colocar dois cabos de aço fortes de ponta a ponta para ver 

se as pessoas perdem a ideia de deixar ali lixo. Disse que agradecia ao deputado 

municipal Fernando Ideias que ajudasse a defender a história dos maus cheiros. Teve 

dos maiores dissabores com aquela gente, desde que está na vida politica. No dia 

que foi alertado para o mau cheiro que se sentia na Vila logo pela manhã, deslocou-

se ao local, mas o cheiro desapareceu em minutos pelo que resolveu falar com a 

engenheira responsável. Foi mal recebido pela mesma e, mais tarde considera que 

foi mal tratado, via telefone pelo administrador. Quanto aos preços dos terrenos da 

zona industrial a câmara deliberou um preço de 3,5 euros e têm estado a fazer 

escrituras. Há outros valores em tribunal referentes aqueles proprietários que não 

chegaram a acordo, e não sabe ainda qual o valor que vai ser atribuído. Quanto ao 

gabinete de apoio aos industriais informou que a câmara tem um protocolo com o 

professor Augusto Mateus que está disponível para todos os industriais que tenham 

interesses de investimento e ideias devidamente esclarecidas e que queiram instalar-

se no concelho só têm que contactar a câmara para marcar uma reunião com o 

professor Augusto Mateus e ele elucidará os interessados. O loteamento da zona 

industrial só ficará completo quando as escrituras amigáveis estiverem todas feitas e 

quando o tribunal resolver a situação. O PDM também está dependente do traçado 

do IC3 e da demarcação da REN. O PDM vai à assembleia municipal para 

aprovação e antes disso há-de estar a inquérito público. As juntas de freguesia já 

foram ouvidas e hão-de ser ouvidas de novo. As condições que estão a dar no 

cruzamento da Ponte de Tabuado no fundo são as que dão na zona industrial. A 
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pessoa queria instalar-se na zona industrial e pretendia uma área grande para um 

estaleiro de madeiras exóticas, pelo que ia ocupar uma série de lotes. O senhor 

gostou daquele local e tem que se lhe dar certas condições ou então as pessoas vão 

embora. Ao deputado Municipal Fernandinho Lourenço disse que tinha a máxima 

consideração por ele assim como por todos os presidentes de junta. O centro escolar 

de Areias é uma obra em honra das juntas de freguesia até porque há lá muito 

dinheiro que podia ter sido gasto nas outras freguesias se não tivessem optado por 

fazer aquela obra. Quanto à mesa de honra não foi falta de mérito nem de 

consideração não colocar lá o presidente da junta das Areias. Quanto ao prato oferta 

pensa que o que mais dignifica o concelho é o brasão. Estes pratos juntamente com a 

loiça toda da cozinha foram oferecidos pelo Eng.º Sérgio Melo. Em relação às 

fotocópias se quiser continuar a tirar deverá fazê-lo o que só lhe fica bem e 

aconselha-o a fazer um controlo/limite do número de fotocópias por aluno pois estes 

também são os moldes da Câmara. No que diz respeito às placas toponímicas acha 

que tem razão e que o regulamento poderá ser analisado e revisto em determinadas 

matérias. Ao deputado Municipal João Paulo Henriques disse que concorda com o 

facto de que a fotografia do Sr. Presidente da Republica já deveria ter sido 

transportada para a sala de sessões, tal foi um lapso, e que seria de toda a justiça 

fazê-lo. Ao deputado Bruno Gomes disse que em relação ao centro escolar também 

ele foi crítico de modo moderado. As figuras de estado nestas coisas ou ouvem 

críticas ou ouvem elogios e no caso ouviram críticas. Elogiou o Sr. Governador 

Civil pelo facto de ter sido sempre atendido por ele e de ter em conjunto tentado 

conseguir mais apoios financeiros, mas tal não foi possível. A ideia foi sobretudo 

dignificar o poder local. Em relação aos contactos se é do agrado de todos será feito. 

No que diz respeito aos terrenos para jovens acha que a ideia é boa e ainda se fosse 



 

possível fazer um projecto tipo para instalar em torno das sedes de freguesia e ir 

buscar apoio ao Instituto de Habitação e Reabilitação Urbana era óptimo mas 

mesmo que tal não seja possível deve-se avançar para o projecto até porque há essa 

necessidade. Em relação à rotunda vai ficar igual. No que diz respeito ao parque 

para o skate está à espera de programas de apoio comunitários a que nos possamos 

candidatar de modo a ficar uma zona da qual nos possamos todos honrar, será uma 

zona com parque infantil, parque desportivo entre outros, será um espaço atractivo. -  

O Presidente da Mesa interveio solicitando aos deputados municipais que 

pretendessem esclarecimentos que o fizessem de uma forma abreviada. ----------------  

O Deputado Municipal Fernando Ideias interveio dizendo que não era contra a 

Comave mas houve uma altura que aquilo era uma vergonha. Pediu e apelou pois é 

para isso que servem as leis, nem sempre licenciada é sinónimo de bom ambiente, 

têm de cumprir as normas. Vai esperar seis meses a um ano porque é de paz, mas no 

final não se vai calar. Pediu ainda esclarecimento sobre a instalação ou não do Pingo 

Doce na vila. --------------------------------------------------------------------------------------  

O Deputado Municipal Fernandinho Lourenço solicitou esclarecimento 

relativamente às placas de Águas Belas que tem a dimensão por fora de 50 por 50 e 

por dentro de 45 por 45 nos azulejos e a cor das letras é azul. O regulamento diz que 

é 60 por 60 e cor preta. Estão bonitas, as minhas também estão e nenhumas estão 

segundo o regulamento. Disse ainda que o esclarecimento do presidente da câmara 

relativamente aos convites não o convenceu. No que diz respeito às fotocópias irá 

apresentar o caso à sua assembleia de freguesia de modo a poder fazer a aquisição de 

uma fotocopiadora e oferece-la ao centro escolar de Areias para se puder libertar 

dessa situação. Quanto às placas toponímicas como o Sr. Presidente lhe deu razão 

fica à espera. --------------------------------------------------------------------------------------  
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A Deputada Municipal Isabel Baptista interveio dizendo que dado que foi 

levantada a questão das placas toponímicas gostaria de saber se as mesmas vão ser 

colocadas em todas as freguesias do concelho e se será justo algumas freguesias 

ficarem sem placas e sem números de polícia. Pediu ainda esclarecimento sobre a 

urbanização junto ao Ecomarché que não está concluída, questionando se a 

construção foi abandonada, se há informações ou se vai ficar assim. --------------------  

O Deputado Municipal Manuel Dias pediu esclarecimento sobre o que irá 

acontecer à edificação que se encontra meio parada em frente à Foto Leitão, qual 

será o seu destino. --------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Câmara Municipal na posse da palavra procedeu aos seguintes 

esclarecimentos e informou que em relação à última questão, o processo encontra-se 

com o consultor jurídico para ser dado o parecer sobre a situação, sendo certo que 

não está licenciado. À deputada municipal Isabel Baptista respondeu que a 

urbanização junto ao Ecomarche está pronta e que a toponímica é para todas as 

freguesias. Ao deputado municipal Fernandinho Lourenço disse que em relação à 

compra da fotocopiadora deveria considerar a opção do número de fotocópias por 

aluno. Ao deputado municipal Fernando Ideias esclareceu que o Pingo Doce está 

licenciado e que o que deve estar em causa será a prioridade de vir por parte do 

grupo Pingo Doce uma vez que da parte da Câmara já podem fazer a instalação. -----  

O Presidente da Assembleia Municipal Eurico Alcobia comunicou que, ao 

regressar às suas funções, teve o conhecimento do falecimento do antigo autarca 

engenheiro Rui Marques, pelo que teve o cuidado de escrever à família apresentando 

as condolências em nome da assembleia municipal dado o facto de ele ter pertencido 

a ela e por isso solicitou um minuto de silêncio em sua memória. ------------------------  

O Presidente da Mesa  da  Assembleia  Municipal, não  havendo  mais  assuntos a  



 

tratar, agradeceu a presença e colaboração de todos e da comunicação social e deu 

por encerrada a sessão, sendo 23 horas e 28 minutos, da qual se lavrou a presente 

acta, que depois de lida e aprovada, será assinada pelos membros da Mesa da 

Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------  

Eurico de Alcobia ____________________________________________________ 

Joaquim de Jesus Ribeiro _______________________________________________ 

Aires Ferreira Graça ___________________________________________________ 
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